

ACTA N° 13-2010 SESIÓN ORDINARIA.

En la ciudad de San Salvador, el día 22 de julio del 2010, a las 2:00 p.m. en las instalaciones de Naciones Unidas, se reunieron los miembros del Mecanismo de Coordinación de País de El Salvador

N°	Descripción/Acuerdos
Formación Continua	Se lleva a cabo la tercera entrega del tema "Terapia Antirretroviral" en esta ocasión la Facilitadora Dra. Celina de Miranda habla sobre las distintas pruebas de laboratorio SERODIA, Determine y Ora Quik. Al final de la capacitación se hará un glosario y un manual de los términos utilizados.
Establecimiento del Quórum:	<p>- Total de miembros propietarios en esta reunión: 14 (Sector Gubernamental: 1; Sector PVS y TB: 2 ; Sector ONGs: 3 ; Sector Académico: 2 ; Sector Religioso 1; Sector Organismos Internacionales 2 ; Representantes de RP: 2, DE-MCP: 1.)</p> <p>Total de miembros suplentes en esta reunión: 6 (Sector Gubernamental 1; Sector PVS y TB: 1; Sector ONGs:2, Sector Académico: 1; Sector Religioso: 0; Sector Organismos Internacionales: 1</p> <p>- Miembros con voz y voto: 12 (Propietarios 11, suplentes 1).</p> <p>- Miembros con voz y sin voto: 8 (Propietarios 3 suplentes 5).</p> <p>- Total de miembros en esta reunión: 20 (Suficiente representación para tomar acuerdos según estatutos del MCP-ES).</p> <p>Se cuenta con la presencia de: La Dra. Celina Miranda PNUD, Lic. Javier Medina Consultor Propuesta CONGA, Lcda. Isabel Mendoza Ministerio de Salud, Sra. Haydee Lainez, REDTRASEX, Sra. Consuelo Raymundo REDTRASEX.</p> <p>Dirige la reunión la Lcda. Isabel Villegas Presidenta del MCP. Una vez verificado el quórum se somete a aprobación la agenda del día.</p>
1. Aprobación de Agenda:	<p>Se aprueba de la manera siguiente:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Aprobación de Agenda 2. Firmas de Actas 12-2010 3. Propuesta Regional Enfrentando al VIH en C.A 4. Propuesta Regional REDTRASEX 5. Avance en Proceso Elaboración Perfil de País "Coordinaciones de Apoyo" 6. Solicitud de aprobación compra de medicamentos. 7. Informe del comité de capacitación continua " Proceso de inducción a nuevos miembros" 8. Informe elección sector OBF y Sector Privado 9. Lugar y Fecha próxima Reunión
2. Firma de Acta 12	Se circula para firma acta 12-2010, la cual ya era del conocimiento del pleno por haber sido enviada vía correo electrónico para revisión por la Directora Ejecutiva con anterioridad a esta reunión.
3. Propuesta Regional Enfrentando al VIH en C.A	<p>Se realiza presentación ejecutiva por parte de Javier Medina Consultor de la propuesta. Menciona antecedentes que dan origen a esta propuesta. (ver anexo documentos completo)</p> <p>El propósito de presentar esta propuesta es establecer y desarrollar desde la propia sociedad civil, una respuesta amplia, que sea costo eficiente, sostenible y con acciones efectivas, que produzcan un impacto positivo en el control de la epidemia de VIH en la población HSH de Centroamérica, tanto en los indicadores de salud como en sus determinantes sociales.</p> <p>Los componente que incluirá son:</p> <ol style="list-style-type: none"> I. Servicios de Atención a través de Unidades para la Salud del Hombre II. Prevención Efectiva a través de intervenciones de alto impacto

	<p>III. Fortalecimiento de la sociedad civil que trabaja en HSH-VIH</p> <p>IV. Certificación de servicios libres de estigma, discriminación y homofobia</p> <p>V. Incidencia y Abogacía para el cambio en los determinantes sociales y estructurales de la epidemia</p> <p>VI. Monitoreo y Evaluación</p> <p>La propuesta se desarrollara en los siguientes países.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Guatemala, - Honduras, - El Salvador, - Nicaragua, - Costa Rica y - Panamá <p>Aclaración:</p> <ul style="list-style-type: none"> ⊙ Dado que se trata de un proyecto que su focalización serán los Hombres que tienen sexo con Hombres, incluyendo Hombres gay. Este proyecto no incluye acciones para abordar a la población Trans. ⊙ Se preguntó a la Representante de la Red Latinoamericana de Personas Trans si querían integrarse a esta propuesta, agregando un componente especial, y se les notificó que ellas trabajarían su propia propuesta. <p>La propuesta será analizada por el comité de propuestas regionales quien deberá dar su recomendación al pleno en la reunión del 12 de agosto.</p>
<p>4. Propuesta Regional REDTRASE X</p>	<p>Presenta la Sra. Haydee Lainez. Expone sobre antecedentes de la RED. Menciona los países en los cuales se desarrollará la propuesta. Esta propuesta lleva como RP al PNUD. El Objetivo de la propuesta es mejorar la participación de las Mujeres Trabajadoras Sexuales en los ámbitos nacionales</p> <p>Una de las estrategias de reconocida efectividad en la lucha contra el VIH en el mundo, es la prevención que parte desde los mismos grupos considerados como poblaciones vulnerables, quienes en su trabajo de pares logran constituirse como una herramienta valiosa para el logro de este objetivo. Las mujeres trabajadoras sexuales (MTS) han logrado en algunos países de Latinoamérica y el Caribe fortalecerse en organizaciones que les ha permitido intervenir activamente en el diseño y ejecución de acciones preventivas que disminuyen el riesgo de VIH en su grupo poblacional; lamentablemente este hecho no se presenta igual en todos los países de la región debido a la debilidad en sus organizaciones o por el fuerte componente de estigma y discriminación que existe a todo nivel y sobretodo en el área de salud. La propuesta de la REDTRASEX, está dirigida a cubrir estas brechas aprovechando las lecciones aprendidas de las Organizaciones Nacionales de Mujeres Trabajadoras Sexuales (ONMTS) más fuertes, para lograr un equilibrio en la organización y las capacidades de todas las ONMTS de la región para que se constituyan en un real aliado de los esfuerzos nacionales e internacionales en la prevención del VIH en Latinoamérica y el Caribe.</p> <p>Los objetivos centrales de la presente propuesta pueden listarse como:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Mejorar la participación e incidencia política: 2. Fortalecer las capacidades organizacionales: 3. Incrementar el conocimiento sobre la situación del trabajo sexual y VIH, y lucha contra el estigma y discriminación de las MTS: <p>Comentarios:</p> <p>Dra. Nieto. Uno de los comentarios en la pasada propuesta es que no es incluyente. Se están quedando por fuera las otras organizaciones de TS del país. Anabell considera que un tema importante es el empoderamiento de las mujeres en el tema de derechos humanos.</p> <p>Susan. Pregunta si ya han hecho acciones para incluir a otras organizaciones.</p> <p>Haydee. Responde que se harán acciones para incorporar las otras organizaciones.</p> <p>Doris. Pregunta si en algún momento a la hora de la elaboración de las propuestas incluyeron a las otras 2 organizaciones acá en El Salvador.</p> <p>Francisco. Pide reflexionar sobre la ejecución de las propuestas regionales a la luz del comentario de los donantes sobre lo que implica los gastos en aviones y</p>

	<p>hoteles. Cony. Responde que una de las obligaciones que tienen es trabajar en coordinación con las otras organizaciones del país.</p> <p>La Presidenta del MCP agradece la presentación efectuada y se pide al comité de propuestas regionales analizar y presentar su recomendación en la reunión del 12 de agosto..</p>
<p>5. Avance en Proceso Elaboración Perfil de País "Coordinaciones de Apoyo"</p>	<p>Informa la Lcda. Isabel Villegas sobre el proceso desarrollado para la elaboración del perfil de país. Hace referencia a la última reunión sostenida por el comité consultivo elegido para este proceso. Informa que se cuenta con el apoyo de OPS, USAID y USAID/PASCA. El Perfil de País, es un documento bastante complejo, se considera que al menos se necesitan 2 meses para cumplir con este trabajo. Comenta que USAID está en la disposición de apoyar este proyecto con muchas probabilidades que sea a través del proyecto liderado por el Ing. Castaño quien se ha incorporado al comité consultivo. Hay una parte logística y una parte farmacológica para lo cual se necesitaran 2 consultores con sus experticias particulares.</p> <p>Informa la Dra. Ana Isabel Nieto que hay una carta firmada por la Ministra dirigida a USAID solicitando apoyo. Sabemos que el proceso de contratación en USAID implica al menos 2 meses. Además comenta la Dra. Nieto que se le ha estado informando a Patrik los pasos que hemos estado dando pues hay cosas que no dependen de nosotros. La Lcda. Claudia de Morales de PNUD pide se haga un ensayo de los tiempos antes de responder a Patrik.</p> <p>Se hará una convocatoria al comité consultivo para analizar estos tiempos necesarios.</p>
<p>6. A) Solicitud de aprobación compra de reactivos.</p> <p>7. b) Y utilización de intereses.</p>	<p>a) La Dra. Ana Isabel Nieto Informa de un ahorro de \$9,770.00 en la compra de reactivos de enfermedades oportunista y solicita la autorización para la compra pruebas de serología para sífilis.</p> <p>Justificación: En el presupuesto para esta actividad se compró la cantidad establecida y debido a disminución de precios se logró una economía en la compra de reactivos, por lo que se solicita autorización para comprar pruebas de serología para sífilis, tomando en cuenta lo siguiente: 1-Que los reactivos se compraron a un costo menor al que fue programado 2- Las pruebas de serología para sífilis se incrementarán por los siguientes estrategias que se desarrollan por el MSPAS: a) Se estima un incremento de utilización de pruebas en base al cumplimiento de las Normativas de Control Prenatal, en la que se establece que se deben realizar 2 pruebas de serología durante el embarazo. En el año 2009 se hicieron 104,089 primeras pruebas, de las cuales solamente al 20% de mujeres se les realizaron las segundas pruebas. b) Con la campaña de Prevención de la Transmisión Materno Infantil de VIH que lanzará el MSPAS se invita a la población a realizarse pruebas gratuitas de VIH y serología para sífilis. c) A través de las Unidades Móviles se proyecta incrementar las intervenciones en población HSH y TS debido a los resultados obtenidos en el estudio ECVC. <i>(Aumento de infecciones recientes por VIH y una epidemia de Sífilis en estos grupos)</i></p> <p>El Dr. Betancourt sugiere adicionar la compra de otros reactivos que faciliten la detección de otras enfermedades íntimamente asociadas al VIH y se amplíe el rubro para incluir la compra de otros reactivos.</p> <p>a) Informa la Dra. Nieto que en el período del semestre: se han generado intereses por \$3,836.00, por lo que solicita autorización para invertir estos</p>

	<p>intereses para comprar 2 equipos de computo para el personal nuevo que ha ingresado a la Unidad Coordinadora de Proyecto, el cual dará respuesta a los informes y solicitudes de carácter financiero y administrativo que demanda el Fondo Global.</p> <p>Costos estimado según última compra \$1,500.00, totalizando \$3,000.00</p> <p>Se necesita comprar equipo de aire acondicionado para el Programa Nacional ITS VIH/SIDA, por que los que actualmente se tienen dieron su vida útil.</p> <p>Costos estimado según última compra \$836.45 total a utilizar \$3, 836.45</p> <p>Acuerdo: se aprueban por unanimidad. Los 2 puntos solicitados por la Dra. Nieto.</p>
8. Informe del comité de capacitación continua " Proceso de inducción a nuevos miembros	<p>La Lcda. Isabel Villegas informa que el 14 de julio dio inicio el proceso de inducción a nuevos miembros las otras fechas son 28 de julio y 10 de agosto. Se pide a las personas que han estado recibiendo la inducción compartan su experiencia. Susan comenta que es un manual muy extenso lo que permite conocer los procesos que se están desarrollando.</p> <p>Dr. Betancourt menciona la importancia de compartir en espacios para fortalecer el trabajo en equipo. Desde ONUSIDA ofrece búsqueda de fondos para realizar estas actividades.</p>
9. Informe elección sector OBF y empresa privada.	<p>Luego de la revisión de documentos presentados al MCP por el Sector OBF se realizo una convocatoria para el día 21 de julio la cual se suspendió por falta de quórum, ese mismo día se acordó con los presentes una nueva convocatoria para el día 29 de julio con el acompañamiento del MCP:</p> <p>Elección de Empresa Privada. Se ha programado la elección del sector privado para el próximo 27 de julio, este es uno de los compromisos adquiridos en el Foro Regional de MCP del pasado mes de junio.</p>
10. Varios	<p>Se informa que se incorpora a la unidad ejecutora del MS la Dra. Mirna de Butter. La Dra. Mirna Pérez informa que el día 24 de septiembre se presentara la evaluación del sistema de salud. Se invitarán a algunos representantes del MCP</p>
11. Lugar y Fecha próxima Reunión	<p>Jueves 12 de agosto en el auditorium del edificio naciones unidas</p>

Se da por terminada la sesión ordinaria del Mecanismo de Coordinación de País de El Salvador a las 5:10 p.m. Dando fe de lo anterior y firmando la presente acta en este mismo acto.

Delegados propietarios con Voz y voto

1. Dra. Ana Isabel Nieto/MSPAS _____
2. Sra. Doris de Alvarado/REDSAL _____
3. Rvdo. Alvaro Amaya/comité Afectados TB _____
4. Sr. William Hernandez/Entre amigos _____
5. Lcda. Isabel Villegas/Foro de Ong's _____
6. Dra. Anabel Berenice Amaya/Plan int. _____
7. Dra. Zayri Geraldine Garcia/UJMD _____
8. Dra. Concepcion Herrera/UEES _____
9. Rvdo. Luis Guzman/ICM _____

10. Dra. Mirna Perez/AOPS-OMS

11. Dr. Herbert Betancourt/ONUSIDA

Delegados Propietarios con voz y sin voto:

12. Dra. Guadalupe Flores/MSPAS

13. Lcda. Claudia de Morales/PNUD

14. Marta Alicia de Magaña/DE.MCP

Delegados Suplentes con voz y Voto:

15. Lcda. Guadalupe de Castaneda/ICW

Delegados Suplentes con voz y sin Voto:

16. Dr. José Mariano Mendoza/SM

17. Lic. Francisco Ortiz/FUNDASIDA

18. Lcda. Susan Padilla/PASMO

19. Lcda. Celina Ventura/IEPROES

20. Dra. Elia Martinez/PMA